



Agape  
Maison de Prière

# L'EGLISE PRIANTE

SESSION 4 : UNE FOI FERME &  
VECTRICE DE LA JUSTICE DE DIEU  
2<sup>EME</sup> PARTIE

# Session 4 : Une foi ferme et vectrice de la justice de Dieu

## 2<sup>ème</sup> partie

### I. RAPPEL DE LA SESSION 3

- A. Jésus, lors de l'un de ses enseignements phares sur la prière dans Luc 18, compare l'Eglise de la Fin des Temps à une veuve sans défense et sans ressource, opprimée par un adversaire qui est plus fort qu'elle. Son exhortation est de prier sans cesse et sans se laisser car la faiblesse, dans le royaume de Dieu, n'est pas signe d'abandon ou de désespoir. C'est tout le contraire ! L'avenir de cette veuve est fait d'espérance car elle peut crier, car le juge, même méchant, interviendra en sa faveur à cause de l'insistance de sa demande. Jésus promet d'instaurer la justice sur la terre en réponse à la prière perpétuelle de son Epouse. Et Jésus, de terminer avec cette question : « Les Saints, en présence de l'injustice, sans l'assurance d'un justicier, pourront-ils tenir ? »
- B. Jésus affirme qu'il veut un partenariat avec son Eglise priante pour transitionner la terre dans le nouvel âge à venir. Jésus affirme que l'Eglise priante est le moyen principal pour établir sa justice sur la terre par le salut et par la vengeance. Il est venu pour annoncer une année de grâce et un jour de vengeance, annonce dans laquelle il nous invite à participer. Il est donc important pour nous de comprendre la grandeur et l'amplitude de son désir de salut et de vengeance :

<sup>1</sup> Jésus leur dit une parabole, pour montrer qu'il faut toujours prier et ne pas se laisser. <sup>2</sup> Il dit : Il y avait dans une ville un juge qui ne craignait pas Dieu et qui n'avait d'égard pour personne. <sup>3</sup> Il y avait aussi dans cette ville une veuve qui venait lui dire : Fais-moi justice de mon adversaire. <sup>4</sup> Pendant longtemps il ne voulut pas. Mais ensuite il dit en lui-même : Bien que je ne craigne pas Dieu et que je n'aie d'égard pour personne, <sup>5</sup> néanmoins parce que cette veuve me cause des ennuis, je lui ferai justice, de peur que jusqu'à la fin, elle ne vienne me casser la tête. <sup>6</sup> Le Seigneur ajouta : Entendez ce que dit le juge inique. <sup>7</sup> Et Dieu ne ferait-il point justice à ses élus, qui crient à lui jour et nuit, et tarderait-il à leur égard ? <sup>8</sup> Je vous le dis, il leur fera promptement justice. Mais quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? (Lc 18 : 1-8).

### II. INTRODUCTION

- A. La 2<sup>ème</sup> partie n'était pas prévue, mais il me semble un peu prématuré de passer au prochain sujet et opportun de nous arrêter plus longuement sur celui-ci. J'aimerais développer plus amplement trois domaines que nous avons touché dans la première session : la faiblesse de la veuve, le salut et la vengeance de Dieu comme moyen de l'établissement de sa justice sur la terre.
- B. Un des buts de cette série est de placer devant nous la vision, le pourquoi d'une Eglise priante, afin que nos cœurs se réveillent et que le désir naisse de l'intérieur. Plus notre vision sera claire dans ces trois domaines, plus l'appel à être une Eglise priante s'imposera. Un petit rappel ici, le but de la prière n'est ni d'informer Dieu, ni de le persuader mais c'est une conversation, fruit d'une profonde relation. Jésus n'a pas passé ses nuits en prière pour recevoir plus de puissance mais par désir de relation avec son Père.
- C. Nous avons une relation compliquée avec la faiblesse. Nous désirons naturellement être forts, avoir les ressources nécessaires pour vivre et accomplir nos projets sans devoir dépendre de quelqu'un. La comparaison que Jésus fait de l'Eglise avec une veuve n'est pas, à premier abord, une bonne nouvelle, mais elle le devient lorsque nous comprenons que son leadership est parfait.

- D. Le sujet qui nous est peut-être le plus familier est celui du salut comme moyen d'établissement de la justice de Dieu. La manifestation du salut durant toute l'Histoire de l'Eglise, s'est manifestée par des amplitudes différentes : par la persévérance des saints ; une conversion après l'autre. A d'autres moments, par des temps de réveil sans précédent. J'aimerais que l'on regarde à l'amplitude du salut que Dieu promet pour la génération de son retour, celle dont Jésus nous parle dans Luc 18.
- E. Ce troisième sujet est peut-être celui avec lequel nous sommes le moins familier, et celui qui sera peut-être aussi le plus contesté et pourtant il est tellement présent dans la parole que nous ne pouvons pas l'ignorer. L'établissement de la justice de Dieu par la vengeance sur ses ennemis lors du retour en gloire de Jésus est sans appel tant il est décrit tout au long des Ecritures. La compréhension de ses jugements a des implications très pratiques pour notre vie de tous les jours.

### III. L'ÉGLISE TELLE UNE VEUVE FACE À UN ADVERSAIRE REDOUTABLE

- A. Avant d'aller plus loin, j'aimerais préciser une chose, lorsque Jésus parle de faiblesse et de pauvreté en comparant l'Eglise priante à une veuve, il ne parle pas de compromis ou de péché. Il y a une différence entre la pauvreté des béatitudes qui est une bénédiction et celle de l'Eglise de Laodicée qui est du compromis :

<sup>3</sup> **Heureux les pauvres en esprit, car le Royaume des cieux est à eux (Mt. 5 : 3).**

<sup>16</sup> ... je vais te vomir de ma bouche...<sup>17</sup> ... tu ne sais pas que tu es... pauvre... (Ap. 3 : 17).

- B. Jésus, en comparant les Saints à une veuve vulnérable, prophétise que la condition de l'Eglise, lors de son retour, sera d'une extrême faiblesse et donc complètement dépendante de lui. La faiblesse, dans le Royaume de Dieu, n'est pas synonyme d'abandon et de désespoir. Mais au contraire, c'est la porte d'entrée aux ressources illimitées du Royaume de Dieu (Mt. 5 : 3 ; 1 Co. 1 : 27 ; 2 Co. 12 : 9 ; Ct. 8 : 5) :

<sup>9</sup> ... ma grâce te suffit : car ma puissance s'accomplit dans la faiblesse... <sup>11</sup> **C'est pourquoi je me plais dans les faiblesses, dans les outrages, dans les privations, dans les persécutions, dans les angoisses pour Christ ; en effet quand je suis faible, c'est alors que je suis fort (2 Co. 12 : 9-10).**

<sup>5</sup> **Qui est celle qui monte du désert, appuyée sur son bien-aimé ?... (Ct. 8 : 5).**

<sup>31</sup> **Mais ceux qui espèrent en l'Eternel renouvellent leur force. Ils prennent leur vol comme les aigles (Es. 40 : 31).**

- C. La génération à laquelle Jésus s'adresse fera face à la plus grande faiblesse que l'Eglise n'a jamais expérimentée et en même temps aussi à la plus grande délivrance jamais reçue en réponse à ses prières : le retour en gloire de Jésus. Jésus lui-même appelle cette faiblesse la Grande Tribulation :

<sup>21</sup> **Car alors, il y aura une grande tribulation telle qu'il n'y en a pas eu depuis le commencement du monde jusqu'à maintenant, et qu'il n'y en aura jamais plus (Mt. 24 : 21).**

- D. L'Eglise occidentale a des difficultés avec cette réalité de la faiblesse dans la persécution car la souffrance communautaire pour Christ est quasiment inexistante. Nous sommes allés jusqu'à croire qu'il est impensable que l'Eglise soit encore là sur la terre et doive faire face à la Grande Tribulation. Mais Jésus nous dit que, dans sa bonté et à cause des saints présents sur terre, ces jours seront abrégés :

<sup>22</sup> **Et si ces jours n'étaient pas abrégés, personne ne serait sauvé, mais à cause des élus ces jours seront abrégés (Mt. 24 : 22).**

- E. Nous soupirons après la puissance de l'Eglise primitive mais nous oublions qu'elle était vécue dans un contexte de fortes persécutions. Ils étaient faibles et Dieu manifestait une mesure de sa justice en déversant son Esprit. C'est exactement le contexte que Jésus décrit dans Luc 18. En tant qu'Eglise nous devons lutter avec cette idée que nous sommes destinés à la faiblesse

et à la persécution :

<sup>3</sup> ... que personne ne soit ébranlé dans les tribulations présentes. Car vous le savez vous-mêmes, c'est à cela que nous sommes destinés. <sup>4</sup> Lorsque nous étions près de vous, nous vous disions d'avance que nous aurions des tribulations, c'est ce qui est arrivé, vous le savez (1 Th. 3 : 3-4).

<sup>12</sup> Bien-aimés, ne soyez pas surpris de la fournaise qui sévit parmi vous pour vous éprouver comme s'il vous arrivait quelque chose d'étrange. <sup>13</sup> Au contraire, réjouissez-vous de participer aux souffrances de Christ, afin de vous réjouir aussi avec allégresse, lors de la révélation de sa gloire. <sup>14</sup> Si vous êtes outragés pour le nom du Christ, vous êtes heureux, car l'Esprit de gloire, l'Esprit de Dieu repose sur vous (1 P. 4 : 12-14).

<sup>11</sup> Heureux serez-vous, lorsqu'on vous insultera, qu'on vous persécutera et qu'on répandra faussement sur vous toute sorte de mal à cause de moi. <sup>12</sup> Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, parce que votre récompense sera grande dans les cieux (Mt. 5 : 11 -12).

F. La première persécution de l'Eglise primitive est rapportée par Luc dans Actes 3 et 4. Pierre et Jean sont arrêtés, mis en prison suite à la guérison d'un paralytique et à leur prédication de la résurrection de Jésus. Une fois relâchés, ils se retrouvent avec les autres disciples et ils mettent en pratique Luc 18 :

<sup>23</sup> Après avoir été relâchés, ils allèrent vers les leurs et racontèrent tout ce que les principaux sacrificateurs... leur avaient dit. <sup>24</sup> Lorsqu'ils l'eurent entendu, d'un commun accord, ils élevèrent la voix vers Dieu et dirent : ... <sup>29</sup> Et maintenant, Seigneur, soit attentif à leurs menaces et donne à tes serviteurs d'annoncer ta parole en toute assurance : <sup>30</sup> étends ta main pour qu'il se produise des guérisons, des signes et des prodiges, par le nom de ton saint serviteur Jésus (Ac. 4 : 23-30).

G. La première Eglise fait face à un adversaire plus fort qu'elle. Les rapports de force ne sont pas égaux. Pierre et Jean se font arrêter, ils reçoivent des intimidations, ils n'ont plus le droit de parler de Jésus. Dans Actes 7, Etienne sera mis à mort, la persécution est bien réelle. Mais l'Eglise est bien décidée à ne pas changer son message, elle accepte la place de la « veuve », elle ne choisit pas de changer son message pour redevenir acceptable au contraire, elle se saisit de cette faiblesse comme tremplin pour toucher le cœur de Dieu par l'intercession. Elle crie à Dieu pour qu'il leur fasse justice en face de leurs adversaires.

H. Dieu entend et voit leur faiblesse, il entend leur cri et dans leur pauvreté il leur donne la victoire, non pas en mettant fin à la persécution qui ne cessera d'augmenter, mais en leur donnant plus de sa puissance afin qu'un grand nombre d'hommes et de femmes croient. Dans notre théologie occidentale nous aurions à coup sûr au moins prié pour que les persécutions s'arrêtent.

#### IV. UNE AMPLITUDE INEGALEE

A. Comme déjà mentionné Dieu répondra au cri de l'Eglise en leur faisant justice, premièrement en sauvant, délivrant, guérissant une multitude d'hommes et de femmes. C'est certainement l'expression de la justice de Dieu que nous connaissons le mieux. Nous étions tous ennemis de Dieu et sa justice s'est manifestée en nous sauvant. Mais si nous sommes familiers avec cet aspect de la justice de Dieu, je ne suis pas sûr que nous soyons conscients de l'amplitude de la manifestation de la justice au travers du salut que Dieu veut accomplir par son Esprit déversé sur terre.

B. Lorsque nous considérons l'amplitude du déversement de son Esprit qu'il veut opérer, nous réalisons combien cela nous dépasse et que nous ne pouvons rien faire sans lui, alimentant le feu de la prière de l'Eglise priante. J'aimerais ici replacer devant nous la vision du réveil que Jésus a promis avant son retour pour le salut d'une multitude. Si cela est hors de notre portée, cela ne l'est pas de l'Eglise priante.

C. Le contexte de Luc 18 est celui d'une Eglise mature, une Epouse préparée, spirituellement

vibrante et victorieuse au milieu de la persécution (Jn 17 : 21-26 ; Ap. 19 : 7 ; 22 : 17). Cela veut dire que des millions de chrétiens faibles seront fortifiés par la puissance du St-Esprit, remplis d'amour, de paix, de courage, de foi et de puissance :

<sup>7</sup> ... **les noces de l'Agneau sont venues, et son épouse s'est préparée** (Ap. 19 : 7).

<sup>22</sup> **Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée afin qu'ils soient un** (Jn 17 : 22).

Jésus promet à l'Eglise de la Fin des Temps de leur donner accès au domaine de sa gloire, (Jean 13-17 est donné dans le contexte des passages eschatologiques de Mt. 24, Lc 21 et Mc 13), d'une magnitude que nous n'avons jamais expérimentée avant. Jésus le dira comme ceci : Les choses que j'ai faites, vous les ferez, et encore même des plus grandes. On trouve plus ou moins 40 miracles accomplis par Jésus dans les Evangiles, sans compter les miracles des apôtres, des diacres et de tous ceux de l'Ancien Testament.

- D. La Parole nous donne des indications sur le degré de l'invasion du St-esprit qui sera manifesté dans cette génération en réponse à la prière de l'Eglise priante (Rappelez-vous, on parle de cette génération car c'est celle à qui Jésus s'adresse dans Luc 18). Une des indications se trouve dans Michée 7 où le prophète annonce le même déversement de puissance que lors des plaies d'Egypte. Cette fois-ci, ce ne sera pas contre le Pharaon mais contre l'empire de l'Antichrist, l'adversaire qui aura une armée, des ressources et une puissance de frappe bien plus élevée que tout autre empire :

<sup>15</sup> **Comme aux jours où tu sortis du pays d'Egypte, je lui ferai voir des prodiges** (Mi. 7 : 15).

- E. Jean prophétise, dans le livre de l'Apocalypse, la venue de deux témoins « mystérieux » qui opéreront dans une telle puissance que certains pensent que cela ne peut pas être compris littéralement :

<sup>3</sup> **J'accorderai à mes deux témoins le don de prophétiser... pendant 1260 jours** (3 ans 1/2) <sup>5</sup> **du feu sort de leur bouche...** <sup>6</sup> **ils ont le pouvoir de fermer le ciel afin qu'il ne tombe pas de pluie... ils ont le pouvoir de changer les eaux en sang et de frapper la terre de toute sorte de plaie...** (Ap. 11 : 3-6).

- F. Joël prophétise qu'un jour viendra où l'Esprit de Dieu sera déversé sur toute chair et qu'il y aura des signes dans le ciel. Cette prophétie s'est accomplie partiellement lors de la Pentecôte mais son accomplissement final est encore à venir :

<sup>1</sup> **Après cela je répandrai mon Esprit sur toute chair, vos fils et vos filles prophétiseront, vos anciens auront des songes et vos jeunes gens des visions...** <sup>3</sup> **Je ferai paraître des prodiges dans le ciel et sur la terre, du sang, du feu et des colonnes de fumée ;** <sup>4</sup> **Le soleil se changera en ténèbres et la lune en sang avant l'arrivée du jour de l'Eternel...** (Jl 3 : 1-4).

- G. La destinée de l'Eglise est celle d'entrer dans la même maturité que celle de Jésus, pas juste une petite partie, mais l'entièreté du Corps de Christ. Nous sommes destinés à expérimenter la plénitude de Christ (Ep. 3 : 19). C'est la raison pour laquelle Jésus a donné les cinq ministères. Paul explique sa compréhension de la plénitude lorsqu'il dit qu'il a plu à Dieu de faire habiter en Jésus toute la plénitude de Dieu (Col. 1 : 19). Aussi fou que cela puisse paraître, c'est à cela que nous sommes appelés :

<sup>11</sup> **C'est lui qui a donné les uns comme apôtres, les... prophètes...** <sup>12</sup> **pour le perfectionnement des saints...** <sup>13</sup> **jusqu'à ce que nous soyons tous parvenus à l'unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu... à la mesure de la stature parfaite (plénitude) du Christ** (Ep. 4 : 11-13).

<sup>19</sup> **Car il a plu à Dieu de faire habiter en lui toute la plénitude** (Col. 1 : 19).

- H. Notre avenir n'est pas le reflet de notre présent. Ce que Dieu veut faire, afin que personne ne périsse, est extraordinaire. Une des raisons pour laquelle la prière est faible est que notre vision pour notre futur est faible, bien en dessous de ce que Dieu nous promet. Ceci est l'œuvre d'un justicier voulant que tout homme arrive à la connaissance de la vérité.

- I. Le danger qui guette l'Eglise aujourd'hui n'est pas qu'elle devienne faible, marginalisée dans

la société, mais bien que par manque de visions des promesses, elle n'élève pas la voix dans la prière.

- J. Je suis bien conscient que certains de ces versets placés dans un tel contexte peuvent être nouveaux et difficiles à appréhender mais je vous encourage à ne pas les rejeter d'un revers de la main sans vraiment les prendre en considération.

## V. LE JOUR DE VENGEANCE INCONNU DE SON COEUR

- A. Comme déjà mentionné, Dieu répondra au cri de l'Eglise en leur faisant justice, deuxièmement, par la vengeance, éradiquant de la terre tout ce qui empêche l'amour. C'est certainement l'expression de la justice de Dieu que nous connaissons le moins et qui nous rebute assurément le plus.
- B. Le même Agneau de Dieu immolé, enlève le péché du monde par le don de sa vie et par l'ouverture des sceaux de jugement. Deux comportements qui nous semblent être complètement opposés et pourtant, ce qui le qualifie en tant qu'homme de déverser ses justes jugements, c'est le don de sa vie lui-même (Jn 1 : 29 ; Ap. 1 : 6-7).
- C. Si Jésus est venu, lors de sa première venue, pour sauver et non pour juger (Jn 3 : 17), lors de sa seconde venue, Jésus viendra juger et combattre avec justice, enlevant avec force tout ce qui empêche l'amour. Jésus se révélera comme le juste Juge qui vient avec vengeance pour délivrer son peuple de son adversaire. Cet aspect de son caractère est une manifestation de sa beauté :

**<sup>11</sup> Puis je vis le ciel ouvert, et voici un cheval blanc. Celui qui le monte s'appelle Fidèle et Véritable, il juge et combat avec justice. <sup>13</sup> Il est vêtu d'un manteau trempé de sang, son nom est la Parole de Dieu... <sup>15</sup> De sa bouche sort une épée tranchante pour frapper les nations... il foulera la cuve du vin de l'ardente colère du Dieu Tout-Puissant (Ap. 19 : 11-15).**

**<sup>2</sup> Pour proclamer une année favorable (première venue) de la part de l'Eternel et un jour de vengeance (deuxième venue) de notre Dieu... (Es. 61 : 1).**

**<sup>2</sup> Pourquoi tes habits sont-ils rouges... comme celui qui foule au pressoir ? <sup>3</sup> Je les ai foulés dans ma colère, je les ai écrasés dans ma fureur, leur sang a jailli sur mes vêtements... <sup>4</sup> Car un jour de vengeance était dans mon cœur (Es. 63 : 2-4).**

- D. L'Eglise occidentale évite, la plupart du temps, le sujet des jugements de Dieu. La compréhension du juge fait largement défaut parce que nous ne sommes pas conscients de notre besoin d'un juge, certainement parce que nous ne vivons pas sous une tyrannie. La tyrannie et l'oppression poussent le cœur humain à crier pour un justicier (2 Th. 1 : 6).
- E. Marcion est un théologien du 2<sup>ème</sup> siècle, à l'origine d'une hérésie qui considérait que le Dieu de l'Ancien Testament était un Dieu de colère et que le Dieu de l'Evangile était un Dieu bon : Tertullien lui répondra ceci : « *Un meilleur dieu a été découvert, il ne s'offense jamais, il n'est jamais en colère, il n'inflige jamais de jugement, il n'a jamais préparé de feu en enfer, pas de grincements de dents. Il est purement et simplement bon. C'est vrai qu'il interdit toute déviance, mais ce ne sont que des mots.* »
- F. Et nous, qu'elle est notre vision de Dieu ? Serions-nous tentés de rejoindre Marcion sur certains points ? Le témoignage des Ecritures ne décrit pas deux dieux, un bon et un méchant. Nous ne pouvons pas opposer la bonté et la sévérité de Dieu (Rm. 11 : 22). C'est dans la Nouvelle Alliance qu'Ananias et Saphira sont morts pour avoir menti (Ac. 5 : 1-11). C'est toujours dans cette Alliance que Paul encouragera les Thessaloniens de prendre courage car Dieu leur donnera du repos dans leurs tribulations lorsqu'il les vengera de leurs ennemis, quand il viendra du ciel :

**<sup>6</sup> Car il est juste selon Dieu de rendre l'affliction à ceux qui vous affligent. <sup>7</sup> Et de vous donner, à vous qui êtes affligés, du repos avec nous lorsque le Seigneur Jésus se révélera du ciel avec les anges puissants, <sup>8</sup> au milieu d'une flamme de feu pour punir... (2 Th. 1 : 6-8).**

- G. La prédication de Jésus le Juge, dans l'Eglise primitive, était essentielle dans l'annonce de la Bonne Nouvelle (1 Co. 3 : 17 ; 5 : 4-5 ; 2 Ti. 4 : 14 ; Hé. 10 : 26-27 ; 1 P. 4 : 17). Nous voyons cet exemple de Paul devant le gouverneur Félix dans le livre des Actes :

<sup>25</sup> Mais, comme Paul discourait sur la justice, la maîtrise de soi et le jugement à venir, Félix, saisi de crainte... (Ac. 24 : 25).

- H. Jésus est un juste Juge, mais il est aussi un tendre Juge. Dans deux descriptions de la salle du trône nous voyons qu'elles nous montrent que le trône est environné d'un arc-en-ciel, signe de l'Alliance et de la miséricorde de Dieu. Même dans le jugement, Jésus est encore compatissant :

<sup>28</sup> Tel l'aspect de l'arc qui est dans la nue en un jour de pluie, tel était l'aspect de la clarté qui l'entourait. C'était une apparition de la gloire de l'Eternel (Ez. 1 : 28).

<sup>3</sup> Celui qui était assis avait l'aspect d'une pierre de jaspe et de sardoine, et le trône était environné d'un arc-en-ciel qui avait l'aspect de l'émeraude (Ap. 4 : 3).

- I. A la Fin des temps, l'Epouse aura une connaissance claire de la beauté de Jésus en tant que Juge et cela lui produira de la joie. Cela sera le sujet de ses chants et de ses hymnes :

<sup>20</sup> la colère de l'Eternel ne se détournera pas, qu'il n'ait exécuté et accompli les pensées de son cœur. Vous aurez une claire intelligence de ceci dans les derniers jours (Jr. 23 : 20).

<sup>1</sup> Qui est celui qui vient d'Edom... <sup>6</sup> J'ai foulé des peuples dans ma colère... <sup>7</sup> Je rappellerai les actes bienveillants de l'Eternel, les louanges de l'Eternel, d'après tout le bien que l'Eternel a fait ; je dirai sa grande bonté envers la maison d'Israël, le bien qu'il leur a fait à la mesure de ses compassions et de ses multiples actes de bienveillance (Es. 63 : 1-7).

<sup>1</sup> ... Alléluia ! Le salut, la gloire et la puissance sont à notre Dieu, <sup>2</sup> parce que ses jugements sont véritables et justes. Il a jugé la grande prostituée... et il a venge le sang de ses serviteurs en le réclamant de sa main. <sup>3</sup> Et ils dirent une seconde fois : Alléluia... (Ap. 19 : 1-3).

- J. Dans Luc 18, Jésus promet que l'apparente faiblesse de son Epouse n'est pas un signe d'abandon, mais qu'il entend vraiment la prière de ses enfants qui crient à lui nuit et jour. Sa vengeance viendra en réponse à la prière des saints sur la terre. Les trois suites de jugements qui s'abattront sur la terre dans le livre de l'Apocalypse, sont toutes en lien avec la prière des saints sur la terre et dans le ciel :

<sup>8</sup> Quand il eut reçu le livre, les quatre être vivants et les vingt-quatre anciens se prosternèrent devant l'Agneau, tenant chacun une harpe et des coupes d'or remplies de parfums, qui sont les prières des saints. <sup>1</sup> Je regardai, quand l'Agneau ouvrit un des sept sceaux... (Ap. 5 : 8- 6 : 1).

<sup>3</sup> Et un autre ange vint se placer sur l'autel ; il tenait un encensoir d'or. On lui donna beaucoup de parfums pour les offrir, avec les prières des saints, sur l'autel d'or devant le trône... <sup>6</sup> Et les sept anges qui tenaient les sept trompettes se préparèrent à en sonner (Ap. 8 : 3-6).

<sup>2</sup> Et je vis comme une mer de cristal, mêlée de feu, et les vainqueurs de la bête... debout sur la mer de cristal. Ils tiennent les harpes de Dieu. <sup>3</sup> Ils chantent le cantique de Moïse, le serviteur de Dieu, et le cantique de l'Agneau : Tes œuvres sont grandes et admirables, Seigneur Dieu Tout-Puissant ! Tes voies sont justes et véritables, Roi des nations !... <sup>6</sup> Les sept anges qui tenaient les sept plaies sortirent du sanctuaire... (Ap. 15 : 2-6).